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Nacido en la República Federal Alemana, licenciado en ciencias químicas y 
doctor en filología catalana, Max Cahner es el conseller de Cultura de la 

Generalitat de Cataluña. Un intelectual laborioso y con profundas convicciones 
catalanistas, pero no un sectario. Me ha recibido en su despacho de la 

Generalitat, casi en vísperas del día de San Jordi, gran fiesta de la Catalanidad, 
y este año el festejo que conmemora los primeros 

ciento cincuenta años de la Renaixenca 

LAS otras 
AUTONOMÍAS 

Max Cahner, conseller de Cultura de la Generalitat 

«EN CATALUÑA SE HAN CREADO 
CINCUENTA NUEVAS BIBLIOTECAS» 

Max Cahner 

Esta ha sido una de las iniciativas 
más útiles e interesantes de las llevadas 

a cabo en el último período 

En plena campaña electoral, 
con las calles de Barcelona pla
gadas de carteles y de alguna 
emoción, esta conversación 
con Cahner, creo, bien pudiera 
servir de humilde lección para 
que sepamos todos qué se pue
de hacer en el ámbito de la 
cultura desde un gobierno au
tónomo inteligente. 

—¿Con qué medios humanos 
y financieros cuenta su Conseje
ría para llevar a cabo un ingen
te trabajo? 

—En primer lugar, cuento 
con los medios financieros que 
afluyen a esta Consejería de 
dos fuentes, la correspondiente 
a las transferencias directas 
que recibió en su día la Gene
ralitat del Estado español, y los 
propios de la Generalitat. En 
1982, por ejemplo, se acercaron 
en total a los 4.000 millones de 
pesetas. 

Además, unos 200 millones 
de pesetas provienen de los 
convenios establecidos entre la 
Generalitat y las diputaciones 
provinciales, con la excepción 
de Barcelona, que es un pro
blema español. 

En cuanto al personal, la 
Consejería tiene 1.000 plazas 
de funcionariado, aunque no 
todas han sido cubiertas. 

MANTENEMOS 
ESTRECHA 

COLABORACIÓN 
CON OTROS 

ORGANISMOS 

Detrás de la mesa de Cahner 
hay una hermosísima lámina de 
Santiago Rusiñol. Enfrente, un 
original de Joan Miró, cuyo no
venta cumpleaños están cele
brando hoy los barceloneses. 
Cahner, con aspecto juvenil y 
amable, lleva una insignia con 
la bandera catalana en la sola
pa. 

—En cuanto a la organiza
ción de la Consejería —dice— 
es bastante compleja. Hay un 
servicio de relaciones cultura
les que mantiene contactos con 
organismos y personas de otros 
lugares del Estado español y 
con otros países. Un gabinete 
se ocupa del trabajo de secreta
ría personal del • consejero y 
una secretaría general de todos 
los aspectos administrativos 
después está el organigrama 
meramente técnico y propio 
del departamento: una Direc
ción General de Difusión Cul
tural; una Dirección General 
de Música, Teatro y Cinemato
grafía; una Dirección General 
del Patrimonio Escrito y Docu
mental, en cuyo marco están 
los archivos y las bibliotecas; 
una Dirección General del Pa
trimonio Artístico, que abarca, 
por ejemplo, los museos, y una 

Dirección General de Política 
Lingüística, a mi juicio, muy 
importante. 

Estos son, a grandes rasgos, 
los medios con los que cuenta 
la Consejería, pero hay cosas 
que no entran en los organis
mos, por ejemplo, la tradición 
organizativa de la cultura cata
lana, que es muy sólida y bas
tante antigua. Ya en la época 
naciente de la Mancomunidad, 
los tiempos de Prat de la Riba, 
en 1914, se crearon institucio
nes y sistemas de organización 
cultural que siguen siendo, por 
lo menos, en su base válidas y 
que, en parte, sirvieron tam
bién a la Generalitat de 1932. 
Por ejemplo, la organización 
bibliotecaria y otros. Por últi
mo, la propia actitud social ca
talana ante la cultura. 

—¿Cuál fue, señor Cahner, su 
proposito esencial al tomar po
sesión? 

—Fundamentalmente, crear 
una infraestructura suficiente. 
En la época de Tarradellas, an
tes de las transferencias, no 
había Consejería de Cultura, y 
cuando yo llegué aquí sólo con
taba con cinco funcionarios. 
Lo que trata de conseguir es un 
apartado capaz, no de hacer 
cultura, que ese es cometido de 
la misma sociedad, sino de fa
cilitar la tarea cultural. Quiero 
decir que esta Consejería no 
pretende nunca grandes gas
tos, sino más bien promover la 
actividad cultural solicitando 
la estructura necesaria. Hable
mos, por ejemplo, de la promo
ción de la lengua catalana. De 
lo que se trata es de conseguir 

la igualdad absoluta entre el 
catalán y el castellano. Pero la 
larga discriminación contra el 
catalán, que se padeció duran
te cuarenta años, supone un 
déficit histórico que de alguna 
manera la Generalitat tiene 
que compensar. Esta ayuda no 
es nunca directa, nos limita
mos a cooperar con los editores 
y las instituciones adquiriendo 
libros, convocando premios o 
concursos y en alguna ocasión 
participando en coediciones. 
De manera que tratamos desde 
aquí de establecer marcos, 
nunca de dirigir. 

—¿Y de qué se siente usted 
más satisfecho de cuanto ha he
cho? 

—Le repito que aquí no ha
cemos directamente nada. Es 
la gente la que crea. Pero creo 

que la serie de conferencias, 
críticas sobre la cultura catala
na, organizadas a comienzos de 
este mismo año, ha sido una 
iniciativa útil e interesante. 
También la creación de biblio
tecas, unas 50 nuevas en toda 
Cataluña..., la recuperación del 
Liceo y la creación de un Cen
tro Dramático de la Generali
tat y, sobre todo, la coopera
ción de los ayuntamientos para 
que cada uno de ellos, según 
sus criterios, acometiera la ta
rea de normalizar lingüística
mente su municipio, tarea en 
la que esta Consejería no ha 
hecho sino sugerir y cooperar, 
dejando a cada pueblo o ciudad 
la responsabilidad de incorpo
rar la lengua catalana de la 
manera más útil y menos con-
flictiva. 

—¿Mantienen ustedes rela
ciones de carácter cultural con 
otras comunidades del Estado 
español o de otros estados? 

—Naturalmente; dentro del 
Estado español, fundamental
mente, con Mallorca y con Va
lencia; fuera del Estado espa
ñol, con el Rosellón francés y 
con alguna comunidad sarda, 
en la que, como usted sabe, 
sigue hablando en catalán ar
caico. 

DISPONEMOS 
DE UN MARCO 

INSTITUCIONAL 
PROPICIO 

—¿Hay cátedras de catalán 
fuera de Barcelona? 

—Las hay en Mallorca y Va
lencia, acaba de crearse y do
tarse una en la Universidad de 
Salamanca y hay otra aún sin 
dotar de reciente creación en 
Madrid. Tenga usted en cuen
ta, sin embargo, que en la pro
pia Cataluña no hubo cátedras 
de catalán hasta los años sesen
ta. 

Al terminar la conversación 
me muestran parte del trabajo 
llevado a cabo por esta Conse
jería: carteles, programas de 
conferencia, reposiciones, fo
lletos, concursos, seminarios, 
una colección sugestiva de ini
ciativas de buena calidad, casi 
sin excepciones y, desde luego, 
noblemente al servicio de la 
lengua catalana y de una idea 
de Cataluña. Es muy posible 
que a pesar del tiempo y a pe
sar de la realidad haya todavía 
muchos españoles que no sean 
capaces de sentir lo que Cata
luña significa en la historia de 
Europa y en la de España. 
Ahora, cuando disponemos al 
fin de un marco institucional 

Í
>ropicio y digno, puede haber 
legado el momento de que nos 

enteremos bien. 
Felipe MELLIZO 
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Los programas agrarios de los distintos partidos 
para las elecciones autonómicas coinciden en ello 

EL CAMPO 
NECESITA 

SOLUCIONES 
URGENTES 

El programa del sector agrario se recoge, con más o 
menos amplitud, por todos los partidos que se presentan 
a las elecciones autonómicas del 8 de mayo. CISNEROS 

trae a sus páginas las propuestas de los principales 
partidos. 

Con la experiencia de estos 
últimos años como responsa
bles del Área de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Diputa
ción, los socialistas consideran 
que el campo en la región ma
drileña tiene un papel funda
mental para el funcionamiento 
de la Comunidad Autónoma. 
La importancia del sector 
agrario, según Luis Maestre, 
diputado de Agricultura y Me
dio Ambiente, viene no sólo 
por la aportación al producto 
interior Druto y por las dife
rencias en el nivel de vida con 
respecto a la ciudad que se tie
nen que superar, sino también 
por los recursos regionales in-
frautilizados y la importancia 
medio-ambiental fomentada 
por la densidad de población. 

La información y participa
ción de los agricultores se con ; 
sidera fundamental y se pre
tende crear inmediatamente 
oficinas de información y par
ticipación agraria en cinco 
pueblos de la región, un teléfo
no directo para el hombre del 
campo donde pueda informar
se de los diversos temas de su 
interés, reforzamiento de las 
agencias de Extensión Agraria 

Í
r posteriormente aprobar la 
ey de participación en los ór

ganos regionales de la Admi
nistración Agraria, plan jerar

quizado y gradual de capacita
ción de los agricultores y gana
deros e introducción de los 
estudios agrarios a nivel de 
formación profesional. 

MODERNIZACIÓN 
DE LAS EXPLOTACIONES 

Para hacer rentables las ex
plotaciones primeramente se 
pretende proteger los suelos y 
recursos agrarios con planes 
especiales de protección de los 
regadíos, de los recursos natu
rales de la sierra norte y la 
recuperación de terrenos aca
parados por el sobredimensio-
namiento de las calificaciones 
urbanísticas. Posteriormente 
se modernizarán las explota
ciones agrarias para elevar su 
rentabilidad con diversos pla
nes de apoyo a los agricultores 
jóvenes, apoyo a las explotacio
nes familiares y ordenación de 
cultivos, de acuerdo con las po
sibilidades del suelo y deman
da del mercado, punto funda
mental, donde se apoyará el 
cooperativismo y los canales 
de comercialización. 

Pone especial atención el 
programa socialista en la pro
moción de los recursos natura
les de las comarcas que permi
ta una elevación de la renta 

La promoción de los recursos naturales de las comarcas permitirá la elevación de la renta 

para los habitantes de la zona y 
su conservación como espacio 
natural privilegiado de la re
gión, como el Plan de la Sierra 
Norte, con apoyo de la ganade
ría extensiva, creación de fo
rrajeras, apoyo a los sectores 
vitivinícola y hortofrutícola, 
recuperación y mejora de cer
ca de 10.000 hectáreas de rega
díos. 

La política ganadera del 
PSOE, apoyada en la impor
tancia del sector, se basa en un 
plan de reestructuración de ca
ra al futuro, fijando un orden 
de prioridades que tienda a la 
especialización en aquellas 
producciones más favorables 
para la región. Como medidas 
inmediatas se plantea un plan 
de sanidad animal de cuatro 
años para erradicar las enfer
medades en los pueblos de la 
región. Apoyo al desarrollo de 
las razas autóctonas que permi
ta duplicar en cuatro años el 
vacuno y ovino, mientras que 
en caprino se triplique el nú

mero de cabezas, siempre bus
cando el fomento de las exlota-
ciones rentables, apoyo al plan 
de mataderos, etc. 

La política forestal se basa 
en tres fundamentos: la explo
tación racional de los recursos 
maderables, complementación 
con los sistemas ganaderos y 
ordenación de los espacios de 
ocio. 

LA COALICIÓN AP-PDP-
UL 

«Coalición Popular, en base 
a su modelo de economía de 
libre mercado, pretende refor
zar este sector para conseguir 
el pleno empleo en el medio 
rural», según su programa 
agrario. Estos objetivos los pre
tenden conseguir con los prin
cipios básicos de conservación 
de la red viaria rural, financia
ción especial de las explotacio
nes agrícolas-ganaderas, inten
sificación de repoblaciones de 
montes, unas 20.000 hectáreas, 

AGRICULTURA Y GANADERÍA, ENTRE US PRIMERAS 
TRANSFERENCIAS AUTONÓMICAS 

Un mes después de elegido 
el presidente de la Comuni
dad Autónoma de Madrid se 
formará la comisión mixta, 
encargada del proceso de 
transferencias, que en una de 
sus primera reuniones estu
diará el tema agrario. 

El Estatuto de Autonomía 
de la Comunidad de Madrid 
considera en su artículo 26, 
que corresponde a la comuni
dad de Madrid, las competen
cias plenas en agricultura y 
ganadería y sólo en las nor
mas adicionales considera el 
medio ambiente con posibili
dades de gestión. 

Durante los últimos meses, 
tanto por parte del Ministerio 
de Agricultura como por la 
Diputación, gestora d é l a au
tonomía madrileña hasta las 
elecciones, se han desarrolla
do estudios de las primeras 
transferencias en materia 
agrícola. Según Juan José Vi
nagre, encargado de transfe
rencias en el Ministerio de 
Agricultura, «los estudios, ba
lances y presupuestos están 
realizados para cuando se 
forme la comisión mixta, 

Agricultura y ganadería serán áreas a desarrollar por la Comunidad 
de Madrid 

efectuar las primeras trans
ferencias. La experiencia de 
otras comunidades, donde el 
proceso finalizó, nos servirá 

Í
>ara aplicarlo en concreto a 
a Comunidad de Madrid. El 

primer grupo de transferen
cias estará compuesto por 
materias como extensión y 
capacitación agraria, investi

gación, producción vegetal y 
animal, desarrollo ganadero, 
comercialización-industriali
zación, viticultura y enología, 
denominaciones de origen y, 
parcialmente, reforma y de
sarrollo agrario. Se espera 
que para finales de año estos 
primeros pasos de transfe
rencias sean una realidad». 

El problema agrario en la 
región está, sobre todo, en las 
producciones bajas, endeuda
miento, envejecimiento de la 
población, más el condicio
nante de Madrid capital, que 
ha absorbido al campo, dán
dose diferencias de rentas 
abismales entre lo rural y ur
bano. 

Para el responsable de 
área de Agricultura y Medio 
Ambiente de la Diputación, 
Luis Maestre, la oportunidad 
en materia agrícola y gana
dera para reestructurar y 
crear unas condiciones dig
nas es excepcional con la au
tonomía y se pueden conside
rar como históricas. Aunque 
el producto interior bruto 
provincial es insignificante, 
hay que buscar un mejor 
equilibrio en los problemas 
del territorio, y medio am
biente, como algo fundamen
tal, que permitirá conservar 
unos usos racionales del suelo 
en torno a la explotación de 
los recursos naturales. 

intensificación de las medidas 
sanitarias en la ganadería y 
créditos especiales para finan
ciar las explotaciones. 

Entre las acciones específi
cas, divide la región en cuatro 
zonas, las comarcas de Alcalá 
de Henares, Navalcarnero, 
Aranjuez y Madrid, según la 
calificación en la produccón. 
En la comarca de Alcalá de 
Henares, calificada como cera-
lista, la coalición conservadora 
propone la puesta en riego de 
15.000 hectáreas y el fomento 
de la ganadería intensiva. Para 
la de Navalcarnero, calificada 
como de cereal-viñedo, propo
ne acciones específicas y gene
rales sobre el apoyo al sector 
vitivinícola. En la comarca de 
Aranjuez, calificada como zona 
de agricultura intensiva, las 
acciones irán al fomento de los 
productos hortícolas con la 
creación de otras 5.000 hectá
reas de regadío. 

REORDENACION 
REGIONAL 

Los objetivos en el sector 
agrario de la región para el 
Partido Comunista de España, 
están en conseguir un mayor 
autoabastecimiento, potenciar 
el empleo agrario, la explota
ción familiar agraria y el equi
librio ecológico. 

El programa del PCE parte 
de un análisis de la población y 
tierra de las seis comarcas en 
que se divide normalmente la 
región, según su aprovecha
miento, concluyendo con la 
propuesta de un ambicioso 
plan que generaría 8.250 em
pleos fijos al año. Esto se logra 
con la creación de 6.000 hectá
reas de regadío al año, plan de 
repoblación forestal de 2.500 
hectáreas-año, creación de 
1.200 hectáreas-año de inver
naderos, una mejora de pastos 
y planificación de la alimenta
ción, que potenciaría la explo
tación intensiva de la cabana. 
Asimismo, el PCE propone un 
plan de desarrollo de la in
fraestructura agraria que con
temple la reorganización de 
mataderos, un programa regio
nal de ferias y mercados, la 
implantación de industrias 
agrarias de transformación y 
financiación de obras de mejo
ra de infraestructura de las ex
plotaciones, junto con la mejo
ra de las ventas de los produc
tos del campo. 

A. V. M. 
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MI BIENVENIDA 
AL «MAHATMA» 

Por la vía de la magia espléndida del siglo XX, que es el 
cinematógrafo, ha vuelto a visitarnos gozosamente un hombre 
grande, Mohamdas Karamchad, Gandhi, conocido en su país, 

la India, como «Mahatma» o alma grande. Y, como era de prever 
en este hombre tenaz, pequeño y discreto, su presencia suscita de 
nuevo turbaciones y a casi nadie deja indiferente: ni a la industria 

cinematográfica, que ha cubierto de honores el filme, ni a los 
indios, ni a los británicos, que tienen algo que decir en esta 

historia, ni a los sudafricanos 

En efecto, el «Mahatma» es 
uno de los nombres que pue
den ser catalogados como for
jadores de la historia, domado
res del destino y hacedores de 
una gran nación. Los america
nos del norte, tan adictos a las 
estadísticas, hicieron hace años 
un número especial de «Time» 
dedicado a erigir el católogo de 
los diez hombres cuya labor 
había influido en mayor nú
mero de seres humanos. Sí re
cuerdo bien, era ganador el 
profeta Muhammad, y juzgo 
que con razón, dada la inmen
sidad moral y material de una 
tarea relativamente corta ini
ciada con casi cuarenta años en 
lo que se refiere a la predica
ción religiosa y la reforma so
cial. Y si sigo recordando bien 
creo que Gandhi ocupaba una 
confortable posición en el cu
rioso y envidiable «ranking». 

Que los profetas y creadores 
de las grandes religiones reve
ladas —Cristo figuraba igual
mente en la relación— estu
vieran allí no fue sopresa. Otra 
cosa es que un tipo insignifi
cante armado sólo del don de 
la palabra, movido meramente 
por convicciones morales y 
persuadido de la justicia de su 
causa frente a la mayor poten
cia de su tiempo moviera a una 
sociedad como la india hacia la 
independencia, obtenida bajo 
su formidable impulso después 
de un peregrinaje político y 
personal sin precedentes. 

Acaso sucede que el don de 
la palabra no es de los menores 
y es equiparable a un ejército 
bien pertrechado. Vittorio 
Gassman, quien acaba de entu
siasmar en Madrid, dijo que es
timaba como las mayores cosas 
de una vida los hijos, el amor 
(las mujeres precisó en otra 
versión, lo que viene a ser lo 
mismo supuestamente) y la pa
labra. El gran «Mahatma» lo 
confirma clamorosamente y, 
cidianamente, tras su muerte 
suscita una reflexión y da otra 
batalla. 

Efectivamente, la distribu
ción de la película ha comen
zado a producir complicacio
nes. Incluso su rodaje las pro
dujo porque, a falta de empre
sarios decididos, fue el propio 
Gobierno indio el que propor
cionó los fondos necesarios pa
ra terminar el colosal proyecto 
tantos años acariciado por el 
director y actor Sir Richard 
Attemborough que, sin ser mu
cho más que un artesano com
petente y tenaz, ha atinado en 
el tema y en el tratamiento y 
creado un filme más que esti
mable. 

Ahora es el Gobierno suda
fricano el que tiene problemas 
de opinión y de imagen por
que, estando íntimamente liga

da la primera parte de la vida 
de Gandhi a la Unión Sudafri
cana, la de los tiempos del ma
riscal Smuts y compañía, le re
sulta difícil lanzar la película 
en el horrible sistema de las 
salas para las etnias diversas y, 
cuando escribo, busca afanosa
mente una fórmula que le per
mita salvar la cara y que será, 
tal vez, la clásica «excepción 
por una sola vez». El espectácu
lo eventual de ver juntos en un 
cine sudafricano a blancos, ne
gros, indios y mestizos se lo de
beremos también, por excep
cional que sea, al «Mahatma». 

Aún vive en la República 
Sudafricana una nuera de 
Gandhi, quien, con más de 
ochenta años, acaba de disua
dir finamente a sir Richard de 
su proyectado viaje al país de 
la segregación para promover 
allí la película. El director, me
diante un comunicado escueto, 
dijo en Londres entender «per
fectamente» el sentido del lla
mamiento y atenerse a él por 
consideración y respeto a la 
obra del insigne suegro. 

Tiene razón la vieja nuera 
porque, como ha recordado 
brillantemente un colega fran
cés,, al fin y al cabo el trágico 
incidente recogido en el filme 
y en el que Gandhi es expulsa
do de un vagón de primera cla
se sólo por no ser blanco podría 
producirse exactamente igual 
hoy, tal es la rigidez del «apart-
heid» y tal es, contra toda espe
ranza, su implantación. 

Ha vuelto el viejo Gandhi y, 
fiel a sus costumbres, vuelve a 
dar la lata a los gobiernos que 
se empeñan en no descoloni
zar, a los imperios que se obsti
nan en subsistir contra toda ló
gica histórica, a los poderosos 
de toda laya y, lo que es aún 
mejor y más provocador, a 
quienes se creen poderosos. 
Bienvenido sea el «Mahatma», 
que buena falta nos hace. 

E. VÁZQUEZ 

Encuesta en la República Federal Alemana 

PROTESTAS JUVENILES 
Y PARTIDOS 

A raíz de numerosas, y con 
frecuencia violentas, mani
festaciones de jóvenes en di
ciembre de 1980, el Parla
mento federal decidió esta
blecer una comisión investi
gadora. Después de 32 
sesiones, la comisión de en
cuestas Protestas Juveniles 
en el Estado Democrático 
presentó su informe final. 
Junto con científicos, repre
sentantes de las asociaciones 
y jóvenes, los parlamentarios 
han estudiado las causas, las 
formas y los objetivos de la 
actitud de protesta adoptada 
por la juventud. Su estudió 
incluyó también entrevistas 
con jóvenes desocupados, jó
venes extranjeros y aquellos 
que ilegalmente ocupan ca
sas. Los resultados han sido 
recogidos en una publicación 
de 49 páginas. 

Los autores describen las 
diferentes manifestaciones 
de la protesta juvenil, que al
canza desde la participación 
activa en iniciativas cívicas y 
en el movimiento pacifista y 
ecológico hasta el comporta
miento pasivo de parte de la 
juventud. El alcoholismo ju
venil, el abuso de las drogas y 
la creciente disposición a in
corporarse a sectas signalizan 
un creciente apartamiento de 
la sociedad. 

La comisión llega al resul
tado de que esta protesta ju
venil no es manifestación de 
un conflicto entre las genera
ciones. Se trata más bien de 
signos de insatisfacción gene
ral, constituyendo a la vez un 
«reflejo de los aspectos socia
les y políticos controvertibles 
y todavía no resueltos». Con
tra el desempleo juvenil, las 
escasas perspectivas profesio
nales, la escasez de viviendas 
o el temor al futuro han reac
cionado muchos jóvenes de 
manera susceptible y con fre
cuencia también violenta. 

¿Cómo se podrá superar es
ta crisis de confianza? No se 

ti comportamiento pasivo de parte de la juventud es, según los 
alemanes, una forma de protesta 

presentan respuestas fáciles. 
La comisión de encuestas 
aboga, sobre todo, en pro de 
que los responsables en la po
lítica y en la Administración, 
así como los jóvenes afecta
dos, restablezcan el diálogo 
para ventilar conjuntamente 
cuestiones sociales de princi
pio. En el futuro, a la hora de 

tomar decisiones de gran al
cance deberán ser incluidos 
los afectados a tiempo en el 
proceso de decisión. Sola
mente así se logrará que jó
venes vacilantes, estimulados 
a manifestar su protesta, pue
dan constituir un potencial 
creativo crítico dentro de la 
sociedad. 

REDUCIR EL PARO JUVENIL 
Uno de los mejores caminos para solu

cionar los problemas existentes, en opi
nión de la comisión parlamentaria, es 
reducir el desempleo juvenil. Se trata de 
fomentar en lo posible un gran número 
de proyectos «alternativos» que corres
pondan al afán de la juventud por mayor 
autorresponsabilidad y autonomía eco
nómica. Especiales propuestas se han he
cho para eliminar, o al menos reducir, la 
escasez de viviendas. Una rápida disten

sión en las relaciones entre propietarios 
de casas y jóvenes que las ocupan ilegal
mente sería un primer paso nacia una 
mayor tolerancia frente a algunas nue
vas ideas de la juventud sobre cultura de 
vivienda y lazos sociales. 

Además, un diálogo permanente con la 
juventud puede contribuir a evitar que 
siempre los más jóvenes se separen de la 
sociedad en señal de protesta, resigna
ción y decepción. 

Cari SUND (INP) 

EXPECTACIÓN ANTE 
LAS MUNICIPALES INGLESAS 

Los resultados de las eleccio
nes municipales del próximo 
5 de mayo en Inglaterra, con la 
excepción de Londres, y en el 
País de Gales pueden alcanzar 
una importancia política, a ni
vel del Estado, que normal
mente no tienen. 

Según señalan los observa
dores políticos, si los logros del 
Partido Conservador indican 
que pueden ganar unos comi
cios generales, la primera mi
nistra, Margaret Thatcher, se 
verá sometida a una gran pre

sión para que disuelva el Par
lamento y convoque a eleccio
nes. 

En estos últimos -días la 
prensa, que apoya la gestión de 
la actual jefa del Gobierno bri
tánico, ha estado reclamando 
la celebración de esos comicios 
en junio próximo, y diversos 
sectores del Partido Conserva
dor, asimismo, se inclinan por 
la misma opción electoral. 

La premier parece ser de la 
opinión que es mejor, del pun
to de vista político, cumplir al 

máximo con los plazos legales 
de la actual legislatura y con
vocar a comicios para elegir un 
nuevo parlamento en el trans
curso del año 1984. 

Sin embargo, si los resulta
dos de las municipales en In
glaterra y Gales favorecen a 
los Tories, habrá renovada 
presión, dentro y fuera del 
Partido Conservador, para que 
Margaret Thatcher adelante la 
fecha de la consulta electoral a 
nivel del Estado. 



Ahora, con la AUTONOMÍA, 

"MADRID EN 
TUS MANOS" 
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